
Protokoll der Vollversammlung des Stadtjugendrings 

Datum: 26.10.2021 von 19:00Uhr bis 21:50 Uhr  

Anwesend: siehe Teilnehmerliste (siehe Anhang)  

 

1.  Begrüßung 
•  Jürgen Jäger begrüßte die Mitglieder und Gäste der Vollversammlung  

2.  Feststellung der Anwesenheit laut Stärkemeldung  

• Stärkemeldung ist rechtzeitig an alle Mitglieder ergangen. Alle Anwesenden 
Verbände/Organisationen haben fristgerecht zurück gemeldet  

• Es sind 13 Verbände anwesend, somit ist die Vollversammlung beschlussfähig.  

32 Delegierte anwesend, nach der Abstimmung von TO 5 erhöht sich die Anzahl auf 
34 Delegierte  

• Vorstellungsrunde der Verbände und deren Arbeit  

3.  Anträge zur Tagesordnung  

•  Es liegen keine Anträge vor.  
 

4.  Fristgemäß eingegangene Widersprüche zum Protokoll der letzten Vollversammlung  

•  Es gab innerhalb der Frist 2 Einsprüche. Diese wurden in das Protokoll einfließen 
 gelassen. Das geänderte Protokoll wurde anschließend nicht mehr beanstandet und 
 gilt als angenommen 
 

5.  Aufnahme neuer Mitglieder:  

• Uwe Knoblauch stellt den Badmintonverband und die Aktivitäten des Vereins vor. 
Einstimmig aufgenommen  

• Peter Schwiewager stellt den Karnevalsclub Rot-Weiß Kaiserslautern und die 
thematischen Schwerpunkte und Aktivitäten des Vereins vor. 
Einstimmig aufgenommen  

• Sergio da Costa stellt den TSG Kaiserslautern vor und deren Aktivitäten des Vereins 
vor.  

Einstimmig aufgenommen  

Nach der Abstimmung erfolgt ein neuer Delegiertenschlüssel von 34 
Delegierten  

• Über die Malteserjugend wird Aufgrund der aktuellen Situation separat beraten. Die 
Vollversammlung stimmt der Aufnahme der Malteserjugend mit Vorbehalt einer Frist 
zur nächsten Vollversammlung, spätestens jedoch bis zum 31.03.2022 zu.  

 



6.  Bericht aus dem Stadtjugendamt Kaiserslautern  

Herr Steiner als zuständiger Referatsleiter berichtet:  

• Schulsozialarbeit soll weiter ausgebaut werden, Mittel sind im Haushalt beantragt  
• eine dritte Stelle eines/einer StreetworkerIn ist aktuell ausgeschrieben  
• Projekt bei der Jugendberufsagentur läuft an, auch dort sollen 3 Stellen für 

Jugendarbeit realisiert werden, die Stadt möchte sich daran beteiligen  
• Jugendbedarfsanalyse  
• Bundesförderung unter dem Titel: „Aufholen nach Corona“ es werden ca. 300.000€ 

an die Stadt fliesen. Unter anderem sollen damit Stellen beim JUZ finanziert werden 
und viele einzelne Maßnahmen gefördert werden. Die Stadt sammelt Vorschläge und 
reicht diese beim zuständigen Ministerium ein.  

Nachfragen / Anmerkungen zu Herr Steiner  

•  Anträge des Zuschuss sind digital auf der Homepage der Stadt umständlich zu 
stellen. Eine Nachträgliche Bearbeitung ist nicht realisierbar. Die Anträge müssen 
zunächst ausgedruckt werden und anschließen digital an das Rathaus gesendet 
werden 

•  Datentransfer für die Listen wäre wünschenswert, zum Beispiel cws. oder TN-Liste 
hochladen zu können 

•  Barbarockstar ist offiziell auf das nächste Jahr verschoben 
•  Nachfragen zum §72a Jugendarbeit 
•  Doppelförderung des Landes 
•  Jugendparlament wurde neu gewählt – die Mitglieder wurden per Schreiben durch 

den OB ernannt  

7.  Bericht aus den Verbänden  

•  ASJ: in den beiden letzten Jahren waren Aufgrund der Pandemie schwierig 
 Gruppenstunden durchzuführen. Viele Kinder und Jugendliche kommen aus 
 einkommensschwache Familien und hatten keine Möglichkeit digital an den 
 Gruppenstunden teilnehmen. Mit- gliederzahlen seien konstant. Der ASB plant eine 
 neue Rettungswache, dort soll es der ASJ eigene Räume und Hallen geben.  

•  BDKJ hat sie neu strukturiert, die Region ist größer geworden. Am Samstag, 24.06.21 
 fand eine Party in Schönenberg-Kübelberg, die wieder motiviert für weitere Arbeit. 
 Aufgrund Umstrukturierung mehr Personal. 

•  BdP: bis zum Sommer 2020 hatten sie mit Gruppenstunden pausiert und im Herbst 
 2020 bis zum Frühjahr 2021 pausiert. Seit dem Frühjahr laufen die Gruppenstunden 
 wieder an und haben u.a. Gruppenfahrten durchgeführt. Durch die Pandemie ein 
 ganz kleiner Verlust an Mitgliedern entstanden.  

•  CVJM: Wasserschaden vor Corona, die Räumlichkeiten wurden renoviert. Leider 
 konnten Aufgrund der Pandemie die Räume sowie Fahrten nicht stattfinden. 2021: 
 haben Teenie Fahrten und Tagesangebote stattgefunden. Sind jetzt bei sozial media 
 aktiv. Spendenaktion für Partnerverband in Kostarika, mehr spenden als zuvor beim 
 veranstalteten City Lauf.  

•  DAV: viel musste beim Hallenklettern ausfallen, da die Halle gesperrt war. 
 JugendleiterInnen fehlen für die Arbeit mit Jugendlichen. Aktuell 40 Kinder auf der 
 Warteliste.  



•  DBJ im PWV: Individualwanderungen durchgeführt, Gruppenwanderungen, 
 Digitalveranstaltungen.  

•  DGB: Azubi-Ticket, Corona bedingt viele Junge Menschen haben ihren Minijob 
 verloren und haben Beratungsangebote erweitert, Vernetzungsfahrt in den Holiday 
 Park, Digitale Angebote, viele Aktionen sind ausgefallen.  

•  DLRG OV KL: konnten fast 2 Jahre nichts durchführen. Versucht Online zumindest 
 theoretisch Inhalte zu vermitteln. Online Workouts für alle Altersgruppen um fit zu 
 bleiben. Lei- der konnten viele Schwimmabzeichen nicht geprüft werden und für die 
 Kinder kein Schwimmunterricht angeboten werden. Training findet aktuell wieder 
 statt.  

•  Ev. Jugend, MA Ausbildung ist zunächst ausgefallen. Findet nun digital statt, leider 
 50% Verlust. Stadtjugendpfarrer hat leider die Stelle gewechselt und Aufgrund von 
 Elternzeit ist die hauptamtliche Betreuung ausgefallen.  

•  Jugendfeuerwehr: Seit Corona Beginn finden keine Gruppenstunden und Übung 
 mehr statt, da die Gruppenräumen in der Berufsfeuerwehr ist und die BF eine andere 
 Corona Verordnung hat, ist die die Umsetzung schwierig. Hoffen im Januar wieder 
 auf einen Neustart  

•  Jugendrotkreuz: hat alles auf digital umgestellt. Seit August wieder mehr in Präsenz, 
 Gruppenstunden laufen wieder. Neue Räumlichkeiten. Jugendrotkreuz stellt ein 
 eignes Impfteam, knapp 26.000 Impfungen durchgeführt. Hilfeleistung im Ahrtal 
 durchgeführt. Viele Gruppenleiter, jedoch wenig Nachwuchs.  

•  Naturfreunde Jugend: Leider keine regelmäßige Gruppenstunden mehr, viel Zeit dem 
 Ferienprogramm gewidmet. Die Nachfrage war sehr groß, wurde mehrmals 
 überbucht. Hoffen auf das nächste Jahr, die Anzahl der aktiven Gruppenleiter ist sehr 
 gering. 

•  Sportjungend 
 Landesjugendsportfest findet nächstes Jahr in der Pfalz statt. Verband hat mit 
 Beratungsangeboten hinter den Vereinen gestanden. Für viele Ehrenamtlichen war 
 es schwierig die Vorgaben mit den kleinen Gruppen umzusetzen.  

•  KV Rot-Weiß KL: Aufgrund Corona alles weggebrochen, wegen den Sperrung der 
 städtischen Turnhallen sind die Trainingsmöglichkeiten weg gefallen. Mitglieder im 
 mittleren Jugendalter verloren. Hoffen auf Veranstaltungen in der kommenden 
 Saison.  

•  BV KL: Hallenprobleme, Trainingsbetrieb ist Aufgrund der städtischen Liegenschaften 
 schwierig gewesen, vorm Bildschirm ist Training schwierig. Befreundete Vereine 
 haben  Flächen im Sommer zur Verfügung gestellt. Hoffen auf einen Neustart. 
 Mitglieder müssen motiviert werden 

• TSG KL: Gruppensportarten hatten Mitgliederverluste gehabt, durch 
Sommerferienprogramm konnte man das wieder ausgleichen. Gruppenleiter fehlen 
und Betreuung kann nicht gewährleistet werden.  

 

 



8.  Bericht Vorstand  

•  Stolperstein-Aktion: 08.11.2019, Herr Emme von der Stolpersteininitiative hat eine 
 Führung mit uns durchgeführt, wir konnten eine Zeitzeugin gewinnen. 

•  Planung Schwimmbad-Nacht: Durch Corona nicht machbar.  

•  Ende JES-Programm: SJR hat das Programm mit der Stadt begleitet. Das 
 Jugendparlament ist daraus entstanden. Jugendsozialraumanalyse, eine Idee wäre 
 noch: Bündnis für Jugend  

•  JHA, Jugendhilfeausschuss, der SJR hat 3 Stimmen in diesem Gremium. u.a 
 Anträge: Eis- bahn, Sozialdezernent, Änderung Zuschussordnung  

•  U 18 Wahl zur LTW, mit AWO und JuPa. Bei der BTW konnten wir Personell nicht 
 unterstützen. 

•  Polittalk 10.02.21 in der Fruchthalle via Livestream, gute Beteiligung und viele 
 gestellte Fragen via Chat.  

•  Jugendforum: Tag zum Thema Nachhaltigkeit mit JuPa, Bildungsbüro, FFF u.a. 
 digitale Umfrage zu Wünschen und Anregungen. Leider sind durch Corona viele 
 engagierte Jugendliche Weg gebrochen. Wunsch ist das Forum auch Nachhaltig vor 
 zu halten.  

•  Homepage: Der Servicevertrag wurde gekündigt, wir suchen aktuell 4 Personen die 
 Lust haben die Homepage aktuell zu halten, dazu wird es eine Schulung geben 

•  Politik: Forderung eines öffentlichen Platz für Jugendliche, Mitglied in SIKA, 
 Skaterbahn auf der Gartenschau über den Winter geöffnet. Aktuell auch wieder 
 diesen Winter geöffnet werden.  

•  Informationen: Newsletter wurde erstellt, während Corona haben wir u.a. die 
 Hygieneauflagen runter gebrochen. Einen besonderen Dank geht an Jürgen Jäger  

•  Fazit: Vorstand wünscht sich eine enge Vernetzung mit den Verbänden und eine 
 gemeinsame Veranstaltung. Jugendpolitisch im Gespräch bleiben. Vernetz sein – nur 
 gemeinsam sind wir stark. Kommen benachteiligte Jugendliche noch in den 
 Verbänden vor 

 

9.  Kassenbericht  

•  Barkasse abgeschafft. Läuft alles über das Girokonto. Geringer Überschuss 
 erwirtschaftet. Kontostand aktuell: 2765.-- €. Am 28.9.21 fanden die Kassenprüfung 
 statt, keine Beanstandung.  

10.  Aussprache 

•  es gab keine Nachfragen 

 



11.  Entlastung Vorstand 

Nicole Junk stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstands  

bei 4 Entaltungen einstimmig entlastet  

12.  Wahl des Wahlausschuss 

Nicole Menkes und Ralf Steiner  
einstimmig gewählt 

13.  Wahlen  

Vorschlag: Jürgen Jäger  
•  einstimmig gewählt.  

Jürgen nimmt die Wahl an.  

•  Stellvertretende Vorsitzende:  
Vorschlag: Kira Zinsmeister 
einstimmig gewählt. 
Kira nimmt die Wahl an.  

•  Schriftführer: 
Vorschlag: Marcel Diviver-Schulz  
• einstimmig gewählt.  
Marcel nimmt die Wahl an.  

• 7 Beisitzer:  

Vorschläge:  

o  Dana Weilemann (ev. Jugend)  

o  Martina Schuler (DGB)  

o  Valerie Cegodaeva (DGB)  

o  Michael Simonis (BDKJ)  

o  Michaela Szech (BDKJ)  

o  Felicia Emanuel (ASJ) 

o  Pinto Sergio da Costa (Sportbund)  

bei einer Enthaltung erfolgte die Wahl einstimmig.  

Alle Gewählten nehmen die Wahl an  

•  Kassenwart:  
Vorschlag: Stefan Scheel  
einstimmig gewählt.  
Stefan nimmt die Wahl an.  



•  Kassenprüfer: 
Vorschläge: Mark Neckel (Dt. Wanderjugend / PWV), Peter Krietemeyer (BdP)  
Bei einer Enthaltung einstimmig gewählt. 
Die Gewählten stimmten zu.  

o  beratendes Mitglied JuPa  
 Isabella Cartarius (ASJ)  
 einstimmig gewählt  
 Isabella nimmt die Wahl an  

14.  Vorstellung Jugendaktion, mit der Gartenschau ist schon gesprochen. Mit Skatern ist 
schon gesprochen, Lebenshilfe stellt alles zur Verfügung. SJR soll mit Aktionen und 
Ständen die Veranstaltung begleiten.  

➔soll kostenlos für Jugendliche sein. Soll am 07.05.2022 stattfinden.  

bei einer Gegenstimme und einer Enthaltung angenommen.  

15.  Wünsche und Anträge:  

o Garage wird aufgelöst 

o Martina Schuler bedankt sich im Namen der Versammlung beim scheidenden 
 Vorstand 

o Vernetzende Veranstaltungen 

o die Vollversammlung soll bitte in den Verbänden rotieren 

16.  Verschiedenes 

• ZAK – Umwelterlebniszentrum in Kooperation mit SWK am Samstag (4Stunden)  
•  

Gez. Marcel Divivier-Schulz  

 


